

Abbaye du Mont Saint Martin



Dans la chartre de 1229, [le seigneur Jean de Moy](#) fait don à L'abbaye du Mont-Saint-Martin de droits de terrage du fief de son vassal Jean Puche de Montbrehain.

L'abbaye du Mont-Saint-Martin fut construite vers 1117.

Quelques années plus tôt, Garembert, né à Wulpen, était venu vivre en ermite sur le Mont alors encore couvert de bois. Avec ses disciples, il fonda d'abord le village de Bony, puis il construisit cette église sur le Mont Saint-Martin.

L'abbaye dépend à présent de Gouy, où la rivière l'Escaut prend maintenant sa source. Autrefois, la source de l'Escaut était à Beaufeuille (hameau de Ponchaux).



Les armoiries de l'abbaye étaient, en 1768, *échiqueté d'or et de gueules*.

A la Révolution, les chanoines furent définitivement chassés de l'abbaye (vers 1790).

Blason Une sucrerie aurait été construite en 1830 sur le site.

Il reste quelques ruines de cette abbaye : murs, cellules des moines, escalier... voir la photo.



Les ruines de l'abbaye du Mont-Saint-Martin - 2001. Neuf siècles d'histoire... depuis sa construction en 1117, l'abbaye a subi de nombreuses destructions et reconstructions.

Dès 1134, l'église du Mont-Saint-Martin entre dans l'ordre de Prémontré, et Garembert en est le premier abbé.

L'ordre de Prémontré fut fondé un peu plus tôt, en 1121, par l'allemand saint Norbert, dans la même région, à Prémontré près de Laon.

Les chanoines suivent la règle de Saint-Augustin, et portent un habit teint en blanc, rappelant la couleur des anges. Ils sont appelés les seigneurs blancs.

Les Prémontrés du Moyen Age furent réputés pour leur hospitalité, et sont à l'origine de nombreux hôpitaux.

Sources: <http://mixolydien.free.fr/htm/charte/Abbaye.htm>